

連研通信

十勝組研修部

2009/10/24

「問題提起」と話し合
い法座後の「まとめ」は
臼井研修部員（音更町・
光明寺）が担当しました。

らい、いろいろなことが話し合われたよ
うです。
次回も、ともに学んで参りましょう。

※ひとこと感想を紹介します。

「今日のテーマは大変身近なことで、勉強にな
ったというより楽しかったです。最終的には自
分の大切な仏教（浄土真宗）をしっかりと身につ
けていこうと改めて感じました」「重誓偈を二
度いただきました、とても良かったです。心が

二〇〇九(平成二十一年)九月二六日、
第八期の、十勝組・門徒推進員養成連続
研修会（連研）の第六回研修が本願寺・
帯広別院を会場にして開催されました。

参加者は十一カ寺から三十一人でした。



増山研修部員

おつとめ

に続く仏教
讃歌の講義
は、増山研修
部員（清水町・
寿光寺）が担



臼井研修部員

普段からなに
げなくやって
いる「習慣」
と、いわゆる
「迷信」や「俗
信」との関係

や、わたしたちが大切にしている浄土真
宗の「おみのり」との関係について、考
えなければならぬことがたくさんあ
るのだなあと思います。

当でした。前回の『讃仏偈』（さんぶつげ）
について、偈文（げもん）の『重誓偈』
（じゅうせいげ）をいただき、ときおり、
冗談も交えながら、時間いっぱい、楽
しい講義でした。

身近なところからの「問題提起」であ

り、また、各班の人数が前回より少なめ
だったこともあって、そして皆さん、良
い意味で「話し合い」にだんだん慣れて
来られたせいもあってでしょう、話し合
い法座も、時間が足りなく感じられるく



落ち着きます。
話し合い法座の
テーマで色々な
意見が出ました
が、自分の迷い
ですので、仏教
の勉強をするこ
とが答えで結論
だと思えます」
「第六回めの連

研に出席しまして、今日のテーマについては、私なりに知らなかったことがあり、大変良かったです。毎回何か一つでも自分の心に残したいです」「気持ちのよわい時に迷信に気をとられがちになると思う。人間はよわい動物」「仏教には友引・大安がないのはどのように考えていますか」「今日のテーマは身近な話題だったのでとても良かった」「第六



回めのお話で私自身の教えを勉強しました」「友引に葬式をしていた（滋賀県）のをみて、迷信なのかな？とも思いうけれど、人が止めた方がいいと言うことは、しない方がよいと思う。上手に利用している

「講義の時間配分が難しかったです。うなずいてくださる方に助けられて気持ちよく話しているうちに、びっくりするくらい前置きが長くなって、反省しきりです。」



「話したり、それに対して答えていただくという形式をとってもよいのでは？」

「話し合い法座では有意義なお話を聞き勉強になりました。体験談も聞きました」「今回のテーマ提起は、分りやすく良かったです。話べたの私でも自分の意見が云えました」「話し合い法座テーマは理解しやすく良かったと思う。今後も理解できるテーマで。」

「旅ゆく親鸞」をもう少し皆さんと一緒に歌いたかったです。【増山】



「話し合い法座テーマは理解しやすく良かったと思う。今後も理解できるテーマで。」

「話し合い法座テーマは理解しやすく良かったと思う。今後も理解できるテーマで。」



「今回は迷信や俗信という、私たちの身近にある問題について考えさせていただきました。私自身も改めて気付かされた事や、新しい発見などがあり、連研とはご門徒さんと僧侶が共に学ばせていただく場なのだ実感しました。【臼井】